
臺北市立成功高級中學學生家長會 

 112學年度第一次常務委員會議資料  
  

會議時間：112年 11月 17 日(星期五)下午 8時 00分  

會議地點：線上會議，會議聯結( https://meet.google.com/sfu-sspn-zon )  

會議室代碼：sfu-sspn-zon (google meet) 

主席：羅會長珮尹                             

出席：全體常務委員  

列席：家長會會務人員 

紀錄：許文青 

壹、 主席報告出席人數，宣佈開會。 

出席人數:13人，已達法定開會人數。 

貳、 主席致詞。  

接手一個月了，開始有很多工作在進行，請大家未來主動去發現問題。 

這一個月內執行很多企畫案，發現有些狀況一定要去測試，測試不代表上線沒問題，

但不測試一定會有問題。舉例來說，我們這次大募款，我和幾個夥伴去測試帳戶，才

發現後端帳戶管理需要很多人手的幫忙，所以我們在 Google表單設計要更謹慎；像

是包高中活動，謝謝魏嫂幫我們車布邊，讓我們可以比較順手縫製，美月姊機警發現

棉花不夠立即把它買來，這些都要事先預想很多狀況。包括我們處理募款信封，班級

座號如打在左上角，很容易會在郵局分檢過程中被誤判而寄到別的地方去，來回耗費

時間；這些事情都要大家多注意，若有發現問題先行解決。 

這次募款希望拍一個新的影片，之前拜託秘書長詢問學校，得到不可使用的答案，但

謝謝委員們知道了我的想法，用 IG去找孩子，孩子很感動他的作品被賞識到，樂意

提供音樂，未來我們會用成功孩子的創作去做募款影片配樂，很快就會上線。 

以上幾點跟大家分享，接下來進入會務報告。 

參、 審閱 112學年度第一次委員會紀錄(為節省紙張，會議記錄已上傳至 LINE委員群。)  

決議:通過。 

肆、 會務報告：  

一、財務報告：周會計長欣賢 

1. 林生急難救助金。  

11月會把最後一筆費用交給孩子，這個案子就結案了。 

2. 下學期初冷氣與廁所基金 

預計和下學期學費單一起發放給同學，寒假左右開始印製。 



3. 其他近期收支狀況。  

目前狀況都還可以，請大家自行看財報，不再贅述。大募款即將啟動，請各位

委員多多幫忙。 

二、志工工作報告：林志工副大隊長美月  

從 10/2交接到位至目前志工團隊的工作與活動如下: 

 10/19 協助學校流感疫苗施打，感謝會長贈送能量飲料、楊副會長贈送志工三

明治補充體力。 

 11/1-11/3 協助學校主辦北市學生音樂比賽在日新國小的賽程，謝謝會長和李

副會長來協助與加油打氣。 

 11/1 輔導室主辦親師輔導知能研習會，我們協助校方 2-3名志工演講的簽名報

到。 

 11/8 晚上協助大學入學家長說明會活動。 

三、各組總召工作報告： 

說明:因應各項活動與任務之規模不一，請各組總召可以隨時延攬新組員，盡量讓

更多的家長們參與活動，以臻圓滿。  

 

(一)、升學輔導組：校內教授家長調查。(魏士林總召) 

 

 各年級 Line群組內會經常提供升學資訊，謝謝會長、楊副、李副、提供資料

轉發家長，也常勞駕高一趙副、高二陳副協助轉發。另外，學校輔導室有相關

研習或需配合事項也盡量配合，如 11/8學校的升學講座，幫忙報到事項。 

 目前在進行的是校內家長募集部分，希望下學期第二階段時能給高三學生在準

備升學資料時安排諮詢對象。主要工作是學校輔導室，但家長會也扮演很重要

的角色，尤其是一對一的口面試模擬，預計四月初到四月中旬舉行，有跟前輩

諮詢過，去年教授大約是 5位，志工約需 10-15位，希望人數能再增加，盡力

而為。已私下委託陳副、趙副協助調查表單處裡，調查結果會隨時跟各位回報。 

 

(二)、親師關懷組：弱勢補助基金工作報告。(何純芬副召) 

 

 親師關懷組分兩部分，一部分由學校主導，照顧學生，另外就是家長會。學校

本來就有教育儲戶，目前有 14小孩，今年需要生活費相關支應，總共 82萬多，

校安老師已將此 PO在教育平台上募款，大約兩週前，款項已募足，很明顯學

校家長參與蠻多，老師說這次有別於之前企業大筆捐款，都是小額累積，但很

快就募足關帳，不再接受新募款。 



 學期初有 3人需要急難救助，謝謝各位常委投票，目前按照投票結果，支付部

分金額支援這三位同學的家庭。親師關懷組員會慢慢找同學溝通，關心了解他

們的狀況，年底聖誕節預計會有場小小的聚餐活動。 

 

(三)、總務採購組：大募款回贈小物詢價說明。(蔡慧雯總召) 

 

 大募款活動，下週募款信會寄出去，紀念品有手提袋，是校友會提供，成本

$280、再來是成功愛心熊，成本約為$450，目前還不確定金額是因為熊的衣服

製作為$250，但熊會有匯率，還要包裝，目前尚未找到相對應包裝，會盡量控

制在 450元或更低。 

 校慶紀念品製作:跟校長和悠遊卡公司都有溝通聯絡過，可能校慶會再製作小

書包悠遊卡，提供了兩個方案，一是用過去的小書包方案，另一個是背包方案。

背包方案目前廠商仍在詢價中，成本可能會比小書包高$150。校長希望要發揮

創意，常使用的商品加上悠遊卡功能，曾想過手錶等商品，請大家提供意見憶

起協助。因為悠遊卡公司商品製作工作期要 4個月，如果校慶要用，勢必得在

12月，最晚 1月決定製作與否? 

 

(四)、資訊組：家長會網頁管理、雲端資料庫管理。(李逸元總召) 

 

 交接資料顯示，家長會有一個在成功高中網域下的帳號，會收到銀行來函對帳

及合作廠商廣告，帳號密碼只有我有，再和會長討論是否也開放給會長。就

IT來說，我是管理機器、設備給大家使用的，但內容部分應交給秘書長管理

閱讀比較好，我不看信件的內容。管理在 Google上，檔案在雲端的硬碟上，

總共資料約 50G，包括歷年檔案，但沒有整理，有點混亂，如果有需要，盡量

協助查找，但原則上建立自己的檔案部分。 

 學校網頁上有一區給家長會，發現學校主網站移動過，網站網址連不上去，後

來找到家長會網頁，裡面資訊少，大家看得比較少，都透過 Line群組，後續

要如何使用，歡迎大家提供意見。 

 家長會 FB是官方粉絲頁，承接管理權，增加會長和秘書長為專家，回文可以

看到，並請幾位委員擔任版主，從志工角度發文或協助。粉絲頁會員有 3000

多人，意見很多，有很多人來指點，蠻有趣的，目前沒有困擾，大家關注度高。

粉絲頁本來設地球全公開，但由於有同學照片和隱私權問題，所以改為入群可

見的低度管理。每周約有 2-3則廣告的情形，但不允許張貼，審查背景若沒有

相關資料，會直接踢群。 

 

珮尹會長:未來大募款啟動要勞煩把 EMAIL資料轉給秘書長或我，方便會計對

帳。管理權責還是交給 IT大神。 

 

(五)、活動組：112學年授證暨募款餐會結案報告。(楊欽傑總召) 

 

 10/28承辦今年度的授證暨募款餐會，謝謝會長大方出錢出力，準備精緻伴手

禮和紅酒，感謝參與夥伴，我們創先例有 DRESS CODE紳士淑女風，也謝謝



大家配合，拍出很多精美照片，豫美副召盡心盡力，是不可或缺的幫手，在場

的主持人凌珊副會和毓凌委員真是太棒了，感謝其他幕後人員麗明秘書長率領

的秘書團隊，美月志工副大隊長帶領志工團隊的所有後勤協助，還有魏爸專屬

攝影師，拍攝許多照片，謝謝大家。 

伍、 討論事項：  

        案由一：本學年度家長會大募款回贈小禮之處理方式。                  提案人：羅會長珮尹 

          說明：  

1.家長會募款信準備發出，內含捐款人資訊填寫之 QR Code。  

2.募款 Google表單、募款回贈小物之 EDM將同步完成發出。  

3.為增加捐款動機，今年首創捐款愛心滿額回贈禮活動。凡捐款達 3000元以上送

成功高中百週年校慶紀念帆布袋一只(限量 200個)；捐款達 6000元以上贈送成功

運動版愛心熊一隻。採購回贈禮預算費用在不超過十萬元額度內，授權會長決定

辦理，提請討論。 

4.大募款後端資訊處理。 

            決議：同意八票，通過。 

         案由二：包高中活動之支援。                                                   提案人：總召何副會長純芬 

 

              說明： 

                          1.重要日程如下： 

 10/30文昌宮請筆儀式，已順利完成。 

 11/20-11/26祈福布粽縫製。 

謝謝魏嫂製作布粽的提供很多協助，花費很多心力。 

 12/15(五) 文昌宮祭祀/祈福儀式 9:00開始。 

 12/18(一)校內包高中典禮 8:00-9;00。 

  12/25(一) 祝禱會 12:00-13:00(黃立仁牧師祝禱) 

2. 文昌宮祈福儀式之人員分組與工作分配。 

 12/17請大家空下時間來學校支援會場布置。12/15文昌宮拜拜的供品擬請採購

組幫忙採買。 

3. 12/18包高中餐盒發放事宜。    

 要請美月副大隊長以及家長志工協助發放。 

 

               決議：各工作組依日程提供工作與人力協助。 

 



          案由三：啟動成年禮籌辦之規劃。                                                       提案人：羅會長珮尹  

               說明： 

請成年禮總召李副會長逸元偕同副召趙副會長育穎一同召集成員，開始構思今年

的主題，預計於 12月下旬舉行之成年禮籌備會議中提出方向。建議可先推選以下

組別之組長。 

1.資訊組-照片蒐集並編輯各班同學兒時/現在照片各一張；募款之後台銷帳管理 

2.節目組-典禮流程/主持/舞台設計(燈光、音響)/場佈  

3.文宣組-影片製作/文宣設計印製(海報/邀請卡/給父母的一封信/宣示卡) 

4.採購組-募款禮品設計、詢價、訂購 

                決議：細節由逸元、育穎副會處理。 

      案由四：113年大學學測考生服務隊之組成討論。                           提案人：羅會長珮尹 

         說明： 

113年學年度大學學測將於 113年元月 20-22日舉行。依往年學測之考場分配，本

校學生於建中與成功考場應考人數為最高。擬推選建中與成功考生服務隊之總召，

並敦請林志工副大隊長美月協助招募各考場志工，協助考生服務隊之組成，提請

討論。 

決議：由高一和高二兩位副會長分別擔任總召和副召，分配人力。建中考場由欽傑

副和凌珊副會負責，成功考場由逸元副和育穎副會負責。台鐵便當會長和秘書長再

討論，美月志工副大隊長協助提前招募志工人力。 

 

陸、臨時動議 

    李逸元副會長: 

    許多高一家長反映，高一英聽考試時聲音過小，孩子聽不清楚。我自己的小孩是說，監  

    考老師立刻關掉電扇，所以只有前兩題聽不清楚。這點是否可以代為跟學校反映?謝謝。 

    決議: 

    由秘書長向學校反映。 

柒、主席結論(略) 

捌、散會 


